

Université de Bouira

Colloque national sur l'intégration pédagogique des handicapés en débat

L'université Akli Mohand Oulhadj a abritée le 19 et 20 Mars dernier, un colloque national sur l'intégration académique des personnes aux besoins spécifiques. Selon les organisateurs, les chercheurs conviés à cette rencontre scientifique vont tenter de trouver les mécanismes scientifiques et pratiques pour faciliter l'intégration des handicapés dans le milieu éducatif. Les participants au colloque qui s'étale sur deux jours (19 et 20 mars) vont aussi faire un état des lieux de l'intégration de cette catégorie de la société dans notre pays et traiter du cadre législatif, de son évolution au fil des années, des stratégies d'intégration suivies en Algérie et des expériences adoptées par les autres pays dans l'intégration des handicapés dans les écoles. Dans son exposé, le docteur Mezhoura Amarouche de l'université de Bouira est revenue sur l'expérience de l'Algérie dans le cadre de l'accompagnement psycho éducatif et de l'intégration scolaire des personnes aux besoins spécifiques à travers plusieurs époques en mettant particulièrement l'accent sur l'aspect juridique. Mme Amarouche a évoqué l'urgence de formation d'enseignants spécialisés pour assurer la scolarisation des malvoyants et malentendants et l'élargir aux handicapés physiques et à ceux qui présentaient des déficiences mentales. Sur le plan de l'organisation du secteur, le docteur Amarouche a indiqué qu'en 1976, l'Algérie a pu passer d'une direction de l'action sociale rattachée au ministère de la Santé à un secrétariat d'état chargé des affaires sociales dirigé par la ministre déléguée Zhor Ounissi.



Stage de formation au profit de 150 éducateurs et arbitres à l'institut des sports

Plus de 150 arbitres et analystes du football, issu du centre du pays, assistent depuis le vendredi 23 Mars dernier, jusqu'au mercredi 28 Mars prochain, à un cycle de formation au niveau de l'institut des Sciences et Techniques des Activités Physiques et Sportives (ISTAPS), de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira. Initié par l'ISTAPS de Bouira, et en collaboration avec la direction de la jeunesse et des sports (DJS), et la direction des œuvres universitaires de Bouira et la ligue de football de la wilaya, ce stage de formation a vu la participation de plus de 250 arbitres et spécialistes du football. Des ateliers de formation ainsi que des stages de pratique, sont présentés par des spécialistes, des éducateurs et des professionnels du football. Pour M. Mazari Fateh, directeur de l'ISTAPS l'objectif de ces journées et de formation, est de hisser le niveau de l'arbitrage en Algérie, et d'échanger les expériences des arbitres de différentes ligues à travers le pays. D'autres stages de formation seront également organisés, après le stage de Bouira, qui connaîtra un terme le 28 Mars



Bibliothèque centrale/

Journée de formation sur l'utilisation du système national de documentation SNDL et la plate-forme SPRINGER

La bibliothèque centrale de l'université "Akli Mohand Oulhadj" de Bouira, a abrité le Mardi 24 Avril 2018, une journée d'étude sur la gestion du système national de documentation en ligne (SNDL) ainsi que la plate-forme en ligne SPRINGER. Cette journée d'étude, organisée avec le centre de recherche sur l'information scientifique et technique, a permis aux enseignants et aux étudiants en poste graduations, de découvrir les différents usages et utilités du SNDL, et aussi de poser différentes questions à propos de cette application. Les participants ont également bénéficié d'une formation accélérée pour l'utilisation de la plate-forme en ligne SPRINGER, notamment dans le domaine de la recherche



littéraire et scientifique, mais aussi des échanges entre les chercheurs et les spécialistes dans le pays et à travers le monde.

Colloque international sur l'industrie du Tourisme

Les travaux du premier colloque international sur l'industrie du tourisme et du développement, ont été lancés samedi 28 avril au niveau de l'auditorium de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira. Initié par le département de sociologie et en partenariat avec la direction du tourisme de la wilaya de Bouira, cette rencontre vise à étudier les aspects sociologiques établis en Algérie et la nécessité de leurs développements, pour amorcer une véritable industrie du tourisme dans le pays. Des participants issus de plusieurs wilayas, mais aussi de l'étranger ont pris part à cette rencontre d'une durée de deux jours. Le second objectif de ce colloque, est de situer les opportunités idéales et les



approches réglementaires pour l'investissement touristique dans la région et en Algérie. Les expériences de plusieurs pays voisins, à l'image de la Tunisie et du

Maroc, seront également étudiées et décortiquées à l'occasion de ce colloque international.

رسالة جامعة البويرة

Lettre de l'Université Akli Mohand Oualhadj Bouira

Publication interne de l'université Akli Mouhand Oualhadj-Bouira- N° 49 Mars/Avril 2018

Le mot du Recteur

Cela fait déjà plus de trois mois que je suis à Bouira et la question que je me pose et se pose tous les universitaires et non universitaires de cette ville est:

Comment arriver à normaliser cet établissement?

La question peut interloquer; et elle est loin d'être simple ou anodine. Le but n'est pas de transformer radicalement l'université, mais plutôt de l'atteler au convoi des universités algériennes et pourquoi pas étrangères. La ressource humaine et la bonne volonté sont disponibles et de bons étudiants comme partout ailleurs en Algérie, alors le lecteur peut se poser la question suivante:

Que se passe-t-il alors à Bouira?

Rien de spécial, sauf que de mauvais comportements sont devenus traditions et des agissements, interférences et de malicieuses lectures de textes font partie intégrante du paysage universitaire de Bouira.

Parmi les plus importants chantiers de normalisation de cette université figure la prise en charge par tous (enseignants, étudiants et encadrement technico-administratif) du volet pédagogique, tout en cherchant les voies de consolidation de la gestion au niveau central et aussi au niveau des facultés.

Le but essentiel est d'assurer à nos étudiants une formation de qualité dans un climat serein et dans le respect des lois de la République et des textes qui régissent l'Enseignement Supérieur et la Recherche Scientifiques.

Recteur de l'université de Bouira
Nourredine BENALI-CHERIF

Conseil d'administration

Le conseil d'administration de l'UAMOB s'est réuni le 21 Mars 2018 sous la présidence du Pr Saidani Boualem Recteur de l'université Abderrahmane Mira Bejaia et en présence du professeur Benali-Cherif Nourredine, Recteur de l'université de Bouira. A l'ordre du jour:

- Le projet du budget de fonctionnement de l'année 2018.
- Divers



Mission technique d'évaluation de la concrétisation du projet d'auto-évaluation

Une commission d'expert désigné par la CIAQES/MESRS, a effectué durant les journées des 17 et 18 Avril 2018, une mission de travail et d'évaluation au niveau de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira. Cette commission était composée de: M. TAWFIK MAHDI (Expert Ecole polytechnique de Montréal- Canada), ainsi que Mme CHAHED Amina (Membre CIAQES -RAQ ENSV-El Harrach). Les experts chargés de cette mission avaient effectué une évaluation préliminaire du rapport établi par le comité d'auto-évaluation. Les experts ont émis des orientations pour la mise en place du projet d'établissement. Les experts ont rencontré tous les acteurs de l'établissement universitaire. La commission d'expert s'est aussi déplacé pour visiter diverses infrastructures de l'université de Bouira.



Il faut signaler que l'expertise menée par les deux chargés de mission a passé en revue tous les domaines traités par le comité auto-évaluation. En fin de leur mission, les experts ont exposé un rapport préliminaire de la mission d'évaluation.

Portes-ouvertes sur l'université

Des journées portes ouvertes, sur l'université "Akli Mohand Oulhadj" de Bouira, ses formations et ses spécialités, ont été organisées le mercredi 11 et 12 avril 2018, au niveau de la maison de la culture "Ali Zaamoum" de Bouira. Le coup d'envoi officiel de cette activité, a été donné hier par le vice-recteur chargé de la pédagogie, Dr Aissaoui Mohamed, qui soulignera l'importance de cette activité. En plus des stands des facultés, et de deux instituts de l'université, un stand a été réservé exclusivement pour le volet pédagogique. Des dépliants expliquant les modalités du système LMD (License-Master-Doctorat), les offres de formation et ainsi que les possibilités d'inscription dans les deux instituts de l'université de Bouira, à savoir l'institut de technologie (IT) ainsi que celui de (ISTAPS), ont été aussi distribués aux élèves de la classe terminale, présents à cette occasion. Un stand a été également dédié aux activités et aux programmes de formation de la maison de l'entrepreneuriat de l'université et ses partenaires économiques directs.



Séminaire internationale sur la psychologie de l'enfant face aux changements sociologiques

Université de Bouira

Les travaux du premier séminaire international sur la psychologie infantile dans le cadre des changements sociologiques, ont été lancés lundi 05 mars au niveau de l'auditorium de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira, par le Recteur de l'université, Professeur Ben Ali Cherif Nouridine, et le président de l'assemblée populaire de la wilaya M. Ahmed Boutata. Ces derniers ont mis l'accent sur l'importance de ce genre de rencontre scientifique, pour la promotion de la recherche psychologique en Algérie, mais aussi pour développer l'image de l'université de Bouira et du secteur de la recherche scientifique en Algérie. Plusieurs interventions ont été prévues dans le cadre de cette manifestation scientifique et la principale problématique de ce colloque, est une étude psychologique et sociologique sur l'impact des changements sociologiques et sociologiques actuels sur la psychologie de l'enfant. Un rapport de recommandations sera aussi établi à la fin des travaux de ce séminaire. A noter enfin, que ce colloque a été initié par le département de sociologie, en collaboration avec le réseau algérien pour la défense des droits de l'enfant "NADA".



Séminaire internationale autour de la place de la langue Arabe dans les réseaux de communication et des médias

La faculté des lettres et des langues de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira, a initié mardi 13 Mars, un colloque international au-tour de la langue Arabe et sa place sur les réseaux sociaux, les outils de communication, les médias et les blogs multimédias. Une rencontre scientifique, qui a regroupé des enseignants et des chercheurs de plusieurs universités du pays, mais aussi de l'étranger notamment du Maroc, de Tunisie, d'Egypte, de Lybie et d'Arabie Saoudite. Le coup d'envoi des travaux du colloque, a été donné au niveau de l'auditorium de l'université, par le Docteur Salah Belaid président du haut conseil de la langue arabe et le Recteur de l'université de Bouira, le Professeur Ben Ali Cherif Nouridine. Dans le détail, les participants à ce colloque d'une durée de deux jours (13 et 14 Mars) essayeront d'évaluer le degré d'utilisation de la langue arabe par les moyens technologiques de communication, plus particulièrement les réseaux sociaux et les blogs multimédias, avec notamment des expositions d'études sur les cas de différents pays, comme le Maroc ou l'Arabie Saoudite.



Colloque national sur les outils réglementaires pour la relance de l'économie algérienne

La faculté de droit et des sciences politiques, de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira, a organisé dimanche 29 Avril dernier, un colloque national sur les outils réglementaires pour la relance de l'économie algérienne. Cette rencontre scientifique et technique, d'une durée de deux jours, avait regroupé des enseignants et des spécialistes de l'investissement de la wilaya de Bouira, mais aussi de plusieurs universités et wilayas du pays. Le coup d'envoi des travaux a été donné par le Recteur de l'université, Professeur Benali Cherif Nouridine au niveau de l'auditorium de l'université. Trois chapitres principaux ont été abordés et débattus par les participants. Le premier est une analyse du développement du système économique algérien de 1962 à 2016. Le deuxième chapitre est une analyse des réformes juridiques pour la relance de l'économie adoptées à partir de 2016 et le dernier chapitre est une évaluation des outils de réglementation de la concurrence entre différents opérateurs économiques agissants dans le marché algérien. Pour les participants il s'agit d'évaluer la réforme économique, sur un plan juridique, et aussi de proposer des alternatives organisationnelles pour concrétiser ces réformes.



Première conférence nationale sur le marketing et la compétitivité des entreprises algériennes

Initiée par la faculté des sciences économiques de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira, la première conférence nationale sur la contribution des modes modernes du marketing dans la compétitivité des entreprises algériennes, s'est tenue samedi 03 mars dernier au niveau de l'auditorium de l'université. Des enseignants et des chercheurs sur la question économique alyser les positions et les réactions de différents pays à cette époque. A noter enfin, cette exposition d'histoire a été organisée à cette occasion. Avec notamment la participation du musée nationale de la presse et du Moudjahid.

Abdel Kader, était le premier à exposer une conférence sur ce thème. Deux ateliers ont été tenus par l'ensemble des participants à cette conférence. Un rapport de recommandation sera également établi.



Troisième édition du colloque national sur la pratique sportive chez la femme

Sous le haut patronage du Ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche scientifique, l'Institut des sciences et techniques physiques et sportives (ISTAPS) de l'université Akli Mohand Oulhadj de Bouira, en collaboration avec l'association des sports universitaire et la direction de la jeunesse et des sports de Bouira, a organisé mercredi 07 Mars dernier, la troisième édition du colloque national sur la pratique sportive chez la femme. L'édition 2018 a regroupée des enseignants, des cadres de la jeunesse et des sports et des professionnels de cette rencontre scientifique et pédagogique, qui de cette rencontre scientifique et pédagogique, qui a été dédiée à la pratique sportive et la culture nutritionnelle saine chez la femme. Pour les organisateurs, il s'agit en premier lieu d'une manifestation qui vise à renforcer la pratique sportive chez les femmes algériennes, et de développer son rôle dans l'ensemble des disciplines sportives. Les participants à ce colloque d'une durée de deux jours, étudieront également les caractéristiques du sport féminin, dans le cadre de l'environnement social et conservateur algérien. Des propositions pour l'amélioration du rendement du sport féminin, pour l'introduction des nouvelles technologies notamment de télécommunication, l'amélioration de la médecine de sport et la nutrition chez les sportives, seront également formulées. Des conférences et des interventions, relateront par ailleurs, des expériences réelles de femmes sportives algériennes et leurs vécus. Des propositions pour installer un milieu propice à la pratique sportive féminine dans l'ensemble des disciplines seront aussi élaborées en vu des expériences des femmes algériennes.



Colloque national sur les accords d'Evian

Les accords d'Evian signés le 18 mars 1962 entre l'Algérie et la France marquant étaient l'objet d'un colloque national tenu le jeudi 15 Mars 2018. A l'initiative du département d'histoire, cette rencontre a regroupé des dizaines d'enseignants venus de plusieurs universités du pays. Deux anciens officiers de l'armée de libération nationale (ALN), en l'occurrence Djoudi Attoumi et Ouallid Ahmed, ont apportés leurs témoignages à propos de ces accords historiques. Les participants ont tenté d'analyser le contexte historique d'avant les accords d'Evian. Ils ont aussi évalué le mode de préparation des négociateurs du FLN, conduits par feu Krim Belkacem. Des conférences ont été également développées à l'image de "la nature juridique des accords", une conférence animée par le Docteur Kerill Abd El-Kader de l'université Alger II. En plus du "retour des réfugiés algériens après les accords d'Evian", un chapitre développé par le Docteur Mahfoud Achour de l'université de Chlef. Le Docteur Djellaoui Saïd, de l'université de Bouira, a pour sa part développé une intervention, afin d'analyser les positions et les réactions de différents pays à cette époque. A noter enfin, cette exposition d'histoire a été organisée à cette occasion. Avec notamment la participation du musée nationale de la presse et du Moudjahid.



Activité Scientifique et culturelle

Colloque international sur la traite des êtres humains : Entre nouvelles formes

et nouveaux défis

"Le crime de la traite des êtres humains, entre nouvelles formes et nouveaux défis", est le thème du deuxième colloque international, organisé le Lundi 16 Avril, par la faculté de droit et sciences politiques et le laboratoire d'étude du crime organisé, de l'université "Akli Mohand Oulhadj" de Bouira. Les travaux de ce colloque, d'une durée de deux jours, ont été lancés par le Recteur de l'université de Bouira, le Professeur Benali-Cherif Nouridine, au niveau de l'auditorium de l'université, en présence d'enseignants et de juristes, venus de plusieurs wilayas du pays et même de l'étranger et des autorités locales de la wilaya. Plusieurs thématiques ont été retenues pour cette rencontre scientifique, et ce, en plus d'études réalisées sur le terrain par des juristes et des académiciens, notamment sur le développement des filières internationales de la traite des êtres humains. Selon les chiffres de l'organisation mondiale du travail, ce "commerce" rapporte chaque année plus de 28 Milliards de dollars de bénéfices nets, à ces milliards organisés, qui détiennent à elles seules un capital de plus de 32 Milliards de dollars.



Le programme de formation des étudiants-entrepreneurs est désormais dans sa phase finale. En effet, les six projets proposés et développés par des étudiants en fin de cycle de différents départements et instituts de l'université de Bouira, seront concrétisés sur le terrain à partir du mois de Mai prochain. Une réunion a regroupée les formateurs de la maison de l'entrepreneuriat de l'université, ainsi que des représentants de différentes directions publiques et entreprises privées locales. Présidée par le vice-recteur chargé des affaires étudiantes, M. Mazouz Aït, cette réunion a comme objectif d'arrêter

Le programme de formation des étudiants porteurs de projets clôture le 08 Mai

Le programme final, pour l'évaluation et le classement des projets développés. Les 06 étudiants et étudiantes, porteurs de projets pourront finalement concrétiser leurs projets sur le terrain, avec notamment l'appui et l'encadrement des dispositifs ANSEJ, ANSEM et CNAC.